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Alla Klopman è stata lanciata l’azione pilota sulla sostenibilità territoriale dell’area
industriale di Frosinone e Ferentino. È stata realizzata dalla Fabbrica dei Talenti in
sinergia con Unindustria e Fondazione Bruno Visentini. Il risultato? La s da di una
visione del tutto diversa per rendere attraente il territorio
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I

Una fase della presentazione

l futuro parte dalle parole. E dal signi cato che gli diamo.
Sostenibilità  no a poco tempo fa signi cava solo una
fastidiosa (e costosa) serie di cose da fare in campo
ambientale. Poi però è arrivata la Sostenibilità aziendale:
signi ca che ammodernare gli impianti fa inquinare meno

ma fa anche risparmiare molto sulla corrente utilizzata,
sull’acqua impiegata, sulla depurazione da effettuare.
Sostenibilità allora diventa anche conveniente. E se aggiungiamo
anche sostenibilità sociale? Scopriamo che basta poco per
rendere attrattiva l’area industriale tra Frosinone e Ferentino: ma
bisogna cominciare a guardarla con occhi diversi. Puntando sul

bello, sull’ef ciente, sul sostenibile declinato in una maniera diversa.

E come si declina la sostenibilità per rilanciare l’area industriale? Come si riesce a far capire che
l’imprenditore è uno che crea economia e non ha nessun interesse a fare inquinamento? A cercare una
nuova declinazione è stata la fondazione Fabbrica dei Talenti con uno studio ed un’azione: presentate
nel pomeriggio.

Nasce così l’iniziativa ospitata mercoledì mattina presso la Klopman di Frosinone, leader europeo nei
tessuti per abbigliamento da lavoro. Lì è stata presentata l’azione pilota sulla sostenibilità territoriale
dell’asse attrezzato frusinate. Una scelta non a caso: Klopman anni fa scelse Frosinone per mettere la
sua sede europea perché Frosinone era attrattiva. Oggi lo è meno.

La declinazione di Sostenibilità

Hanno coinvolto venti aziende e fatto una cosa in apparenza
semplicissima: hanno chiesto cosa fanno e vorrebbero sul fronte
della sostenibilità. Hanno tracciato così una pagella dell’area
industriale di Frosinone e Ferentino. Poi hanno chiesto ai giovani
studenti dell’Angeloni e del Bracaglia di Frosinone: perché il
futuro lo declinano loro, sono loro a fare in maniera spontanea la
differenziata, avere nel frigorifero i cibi a basso impatto
ambientale, usare l’acqua calda chiudendo i rubinetti mentre si
insaponano perché è limitata. Sono i loro occhi a vedere il mondo
come dovrebbe essere e come lo vorrebbero.

Ponderando le cose che si fanno con quelle che si dovrebbero fare e come il mondo dovrebbe essere è
uscita una pagella poco più che suf ciente. È di 3.4, rispetto a un massimo di 5, il punteggio  nale: di
fatto un indice di attrattività territoriale per l’industria. Cose sono state fatte, cose sono da fare.

«Ma non è il solito studio sull’ovvio bensì un’azione, un’azione partecipativa», ha premesso sin da subito
il professor Luciano Monti, membro della Fondazione Bruno Visentini e docente della Luiss, in
rappresentanza dell’Asvis: l’Alleanza italiana per lo sviluppo sostenibile, nata nel 2016 per facilitare il
raggiungimento degli obiettivi dell’Agenda 2030 che ci chiede l’Europa.  

Il punteggio  nale è 3.40. Un voto senza infamia e senza lode: poco più che suf ciente. «Tanto più
questo punteggio sale – ha sintetizzato il professor Monti – tanto più si potranno trattenere e attrarre
nuove aziende». Il miglior risultato è il 3.9 raggiunto nei rapporti con le scuole, a proposito del target
puntato sull’istruzione d’eccellenza e la formazione continua. Pesa come un macigno, però,
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Gianpiero Canestraro

Luciano Monti

l’insuf cienza sulla parità di genere: 2.37 su 5. In quanto alla lotta al cambiamento climatico, invece, c’è
un grosso divario: la maggiore differenza tra le piccole e medie imprese, che rasentano l’insuf cienza, e
le grandi aziende, che invece sono molto avanti.

Piantare rose nei luoghi di lavoro

Ma come si rende bello un territorio destinato alle fabbriche?
Molte volte basta partire dalle piccole cose. Lo ha sottolineato
Gianpiero Canestraro, presidente della Fabbrica di Talenti. Che la
lanciato nell’occasione una piccola ma simbolica s da: «Piantiamo
delle rose nei posti in cui lavoriamo. Che siano simbolo del fatto
concreto che qualcosa sta cambiando attivamente nei posti in cui
viviamo. Le rose hanno bisogno di tanta cura e attenzione. Non è
qualcosa che cresce in modo naturale. La bellezza deve essere
curata. È un modo per dire che stiamo cominciando a cambiare,
creando qualcosa di diverso».

Si parte dalle piccole cose. «L’obiettivo è rendere il nostro territorio sano e attrattivo. Coltiviamo insieme
questo nostro giardino e assumiamoci l’impegno di prendercene cura da oggi in poi, sempre più
attivamente e costantemente. Sì al cambiamento, che parte da noi e diventa un nuovo cammino di politica
industriale».

L’azione pilota

L’azione pilota ha interessato un campione rappresentativo di
territorio. Ogni tematica è sempre stata vista con tre ottiche
fondamentali: ambientale, economico e sociale. In ordine
alfabetico, per non scontentare nessuno.

«La buona notizia è che la forza lavoro Under 35 in provincia supera
la media nazionale del 30% – ha rilevato il professor Monti –
Abbiamo tentato di collegare le dinamiche aziendali con gli
interessati target dell’Agenda 2030. Vedere le tematiche sempre con
ottiche diverse: sociale, economico e ambientale».

«Non è uno studio, ma un’azione vera e propria», ha sottolineato Luciano Monti anche per conto della
Fondazione Bruno Visentini di Roma. Fondazione e Unindustria, rappresentata dal presidente Angelo
Camilli e dalla leader provinciale Miriam Diurni, hanno realizzato il progetto promosso dalla Fabbrica
dei Talenti.

I dati di Canestraro e Monti hanno dato origine ad una doppia tavola rotonda: da un lato il punto di
vista delle imprese, dall’altro quelle degli enti e delle amministrazioni. Per questo c’erano Marco Lupo,
direttore generale dell’Arpa Lazio, l’Agenzia regionale per la protezione ambientale. C’erano Carlotta
Landi per In.Si, Svevo Valentinis per Froneri Italy, Cristian De Vellis per la De Vellis Servizi Globali. I
loro spunti sono stati oggetto di confronto con il sindaco di Frosinone Riccardo Mastrangeli ed il
presidente della Provincia Antonio Pompeo. Ad ascoltare e prendere nota c’era il prefetto Ernesto
Liguori.  
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L’ingresso di Klopman Frosinone

Alfonso Verdoliva, amministratore delegato di
Klopman

Il benvenuto di Klopman Frosinone

Lo stimolo è partito all’interno di un’eccellenza territoriale. A fare
gli onori di casa, per Klopman, l’amministratore delegato Alfonso
Verdoliva nonché Vincenzo Cristofaro, responsabile dei rapporti
industriali e istituzionali.

Vincenzo Cristofaro, addetto ai rapporti istituzionali, ha dato il
benvenuto a tutti: «In Klopman la sostenibilità la sentiamo come
un vestito cucito addosso. Di questo tema ne ha fatto da tempo un
must». Poi uno sguardo al futuro: «Andiamo avanti, malgrado le
note problematiche. Non siamo ancora fuori del tutto dalla

pandemia e siamo entrati in un’altra calamità come la guerra Ucraina-Russia, che ci sta dando problemi
per il piano energetico. Siamo un’azienda energivora, che consuma tanto gas metano e tanta elettricità».

A dare lo spunto è stato l’intervento dell’ad Alfonso Verdoliva. Non prima di una premessa: «Quando ho
sentito parlare per la prima volta di sostenibilità, ho pensato ad un’altra tassa, ad altri costi. In realtà
abbiamo scoperto che è una grandissima opportunità. Un’opportunità economica e commerciale». La
sostenibilità ambientale non vista più come incombenza ma un trampolino di lancio.

Sostenibilità? Obbligo o opportunità?

Klopman, nell’occasione, ha mostrato il proprio volto: «Siamo
obbligati, ma abbiamo fatto della sostenibilità un’opportunità – ha
esternato l’amministratore delegato Verdoliva – Potrei dire
volgarmente che ci stiamo guadagnando con la sostenibilità.
Abbiamo avuto tanti di quegli spunti e messo in essere tanti di quei
progetti che ci hanno fatto risparmiare. Risparmiare gas ed
emissioni, recuperare calore, ammodernare gli impianti, spinti
dagli investimenti sulla sostenibilità. Non ha garantito solo un
ritorno economico ma praticamente la continuità dell’azienda.
Abbiamo creato un gruppo di lavoro stabile dedicato alla
sostenibilità, in cui convergono tutte le eccellenze nei vari settori
dell’azienda. Ci guidano. Ci guidano nelle scelte e nelle priorità».

L’ad di Klopman non è riuscito a trasferire in una semplice slide i progetti per il sociale. Ha detto che ha
voluto raccontarli con il cuore. «La nostra interpretazione di sociale parte dai nostri dipendenti, dalla
ricerca del benessere per chi lavora per Klopman, che vive sul territorio e gli trasferisce questo
benessere».

Poi la s da nella s da: «Abbiamo investito in macchine e in prodotto, sostenibilità ovunque, ma manca
qualcosa: l’uomo come parte essenziale di questo processo – ha affermato Verdoliva -. I nostri dipendenti
sono il nostro uomo, protagonista dei nostri risultati». E la parità di genere? «È stato un peccato di
Klopman negli anni passati. Ma stiamo cercando di rimediare. A capo del gruppo di lavoro sulla
sostenibilità, non a caso, c’è una donna: la dirigente Rossella De Angelis. E, tra gli ultimi quattro talenti
che abbiamo assunto, tre sono donne e c’è un solo “maschietto”».

Diurni e il pregiudizio anti industriale

Miriam Diurni, presidente di Unindustria Frosinone, ha
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L’intervento di Miriam Diurni, presidente di
Unindustria Frosinone

denunciato il “pregiudizio anti industriale”. Non prima, in
contrasto allo stesso, di parlare di un progetto con cui «si vuole
ricostruire il rapporto tra aziende e territorio, un territorio che ha
dato tanto alle aziende in passato, ma poi si è rotto qualcosa in quel
rapporto».

A detta della Diurni il problema è la mancanza di un rapporto di
 ducia tra territorio e industria: «È un pregiudizio, oggi più che
mai ingiusti cato, che va ad aggiungersi a tanti altri problemi del
territorio. Il Sin, soprattutto la perimetrazione troppo ampia, rende

gli investimenti molto costosi e dif cili. Poi c’è la carenza dei servizi, mentre l’infrastrutturazione non è
ancora del tutto ef ciente».

La presidente di Unindustria Frosinone, non da ultimo, ha criticato il nuovo Piano della qualità dell’aria
sfornato dalla Regione Lazio. «Pone ulteriori paletti all’emissione in atmosfera – ha argomentato Diurni
-. Rende ancora più dif cile stare e investire su questo territorio. Identi ca l’industria come la principale
responsabile dell’inquinamento dell’aria quando in realtà sono le emissioni industriali sono pari al 7% del
totale. Anche il piano ha sofferto del pregiudizio anti industriale. Le aziende non sono più quelle di una
volta, stanno andando nella direzione della sostenibilità non soltanto ambientale, ma anche sociale ed
economica». (leggi qui: Via alla legge sull’aria: ma c’è puzza in Ciociaria).

Il rapporto tra aziende e territorio

Miriam Diurni, però, ha parlato perlopiù di «azione di
trasparenza». Le aziende offrono la loro visione di sostenibilità e
possono dire cosa vogliono e possono fare per il territorio. «È
anche un’azione di analisi interna – ha aggiunto la presidente di
Unindustria Frosinone – proprio per capire se la direzione
intrapresa è corretta o se possono fare ancora di più, anche
cambiando mentalità». In ne la sottolineatura: il coinvolgimento
di aziende ed enti, ma anche degli istituti scolastici.

L’obiettivo? «Proprio cercare di ricostruire il rapporto con il territorio e il senso di  ducia verso le aziende
sane di questo territorio – ha concluso Diurni -. Al contempo bisogna attrarre aziende altrettanto sane e
sostenibili e creando al contempo ostacoli per quelle aziende che sane non sono. Del resto non
parteciperebbero mai a un rapporto sulla sostenibilità».

Da Marco Lupo, per conto di Arpa Lazio, è arrivato però un promemoria: «Siamo in una procedura di
infrazione comunitaria assieme ad altre due regioni proprio per le problematiche della Valle del Sacco. Sono
molto complesse e sicuramente non addebitabili soltanto al settore industriale. Anche a una questione
orogra ca che fa sì che ci sia una stagnazione dell’aria. Anche il settore industriale deve dare il suo
contributo. Occorre ridurre a livello emissivo perché occorre innovare e investire, ridurre il consumo
energetico e le fonti di approvvigionamento derivanti dai fossili».

Qualità dell’aria e forze fresche

Anche Pompeo, nella doppia veste di sindaco di Ferentino e
presidente della Provincia, è intervenuto sul Piano regionale della
qualità dell’aria: «Lo subiamo passivamente e ci crea tante dif coltà
nella gestione dei nostri territori e della comunità. Anche nel
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Antonio Pompeo

Il sindaco di Frosinone Riccardo Mastrangeli e
Marco Lupo (Arpa Lazio)

Angelo Camilli, presidente di Unindustria

rilascio delle autorizzazioni ambientali alle aziende. C’è
consapevolezza, ma bisogna mettere in campo un lavoro di
condivisione per creare le condizioni migliori per il rilancio di
questo territorio. Ha potenzialità, espresse e inespresse, e criticità
importanti. Ma anche tantissime eccellenze come lo dimostrano le
aziende di questo tratto industriale».

Il sindaco di Frosinone Mastrangeli, invece, ha voluto parlare
soprattutto di ragazzi: «Sono i driver. Se siamo qui a parlare di
sostenibilità, è perché sono loro che ci hanno stimolato a farlo. C’è
un’attenzione da parte delle nuove generazioni verso questi
problemi. Chi comanda è l’Agenda 2030, il punto a cui tutti devono
tendere. Tutti, anche le generazioni un po’ più agé».

Ma, secondo lui, tutto si basa sulle energie economiche: «Tanti
progetti importanti per andare incontro alla sostenibilità, ma il Bus
rapid transit (Metropolitana leggera, ndr) è stato programmato per
sette milioni e mezzo e oggi ne costa dieci. Dobbiamo vedere se e
come riusciamo a farlo, se dobbiamo tagliare qualche altro investimento che abbiamo messo nell’agenda
del Pnrr per ciò che riguarda la rigenerazione urbana. Ma c’è anche la transizione ecologica. E, per
ammodernare la pubblica amministrazione, la digitalizzazione. Il mondo va avanti e non ci aspetta,
bisogna andare veloci».

Camilli: «Formazione e personale quali cato»

Le conclusioni sono state af date ad Angelo Camilli, presidente di
Unindustria: «Il territorio si sviluppa solo se va nella direzione della
sostenibilità. Signi ca realizzare progetti innovativi. Le nostre
imprese devono spingere sull’innovazione. Questo introduce il tema
fondamentale delle risorse umane, delle competenze e della
formazione dei nostri giovani. Siamo in mezzo a un’emergenza, ma
tutto sommato le imprese hanno molti ordini da evadere e non
trovano personale quali cato».

La conseguenza, purtroppo, vien da sé: «Le aziende non stanno
sfruttando appieno la propria capacità produttiva. Non hanno risorse umane a disposizione. Un lavoro che
ovviamente deve essere pagato meglio. Su questo fronte il nostro impegno è molto intenso, come dimostra
il fatto che il nostro past president Maurizio Stirpe ha promosso la costituzione di un Its sul territorio».
Parla dell’Istituto meccatronico del Lazio, fondato da Unindustria, Provincia di Frosinone, Università di
Cassino e sponsor privati. Una scuola che immette direttamente nel mondo del lavoro.

«In Unindustria crediamo che la formazione tecnico-professionale possa essere un’ottima opportunità sia
per i nostri ragazzi che per le nostre imprese – ha posto in rilievo il presidente Camilli -. L’obiettivo è
quello di fare attività di alta formazione su tre tematiche: transizione energetica, digitale e Bio pharma.
Tre  loni di attività Pnrr, ma anche dove il nostro territorio esprime settori industriali di eccellenza».

AlessioPorcu.it
15.779 "Mi piace"

Mi piace
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*PRIMO PIANO*   Economia e Finanza  

Frosinone e Ferentino, un’area industriale
sostenibile: al via il progetto per un’economia
green
  12 Ottobre 2022   REDAZIONE LaProvinciaQuotidiano.it   Klompan

 

La sostenibilità ambientale al centro di uno studio condotto nelle aree di Frosinone e Ferentino,
promosso dalla Fondazione Fabrica dei Talenti e realizzata grazie alla collaborazione tra Unindustria e
la Fondazione Bruno Visentini di Roma. Un progetto �nalizzato a rilanciare economicamente il territorio
ma in maniera green. È stato presentato presso lo stabilimento dell’azienda Klopman International di
Frosinone.
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I presenti
Presenti all’iniziativa: Angelo Camilli, Presidente di Unindustria; Miriam Diurni, Presidente di Unindustria
Frosinone; Vincenzo Cristofaro, Responsabile rapporti industriali e istituzionali Klopman International;
Alfonso Verdoliva – AD Klopman International; Gianpiero Canestraro, Presidente Fabrica dei Talenti;
Luciano Monti della Fondazione Bruno Visentini; Marco Lupo, Direttore Generale Arpa Lazio; Giovanni
Turriziani, vicepresidente di Unindustria Lazio con delega alla green economy; Riccardo Mastrangeli,
Sindaco di Frosinone e Antonio Pompeo Presidente della Provincia di Frosinone. Il punto di vista delle
aziende è stato rappresentato da Carlotta Landi – AD IN.SI; Svevo Valentinis – HR & Legal Froneri Italy e
Christian De Vellis, Direttore tecnico De Vellis Servizi Globali.

 

L’obiettivo
Lo studio – come hanno illustrato dai relatori – ha dato vita ad un Rapporto di Sostenibilità territoriale
di un’area industriale dal titolo “Azione Pilota Sostenibilità dell’Area Industriale dei comuni di Frosinone
e Ferentino”. Scopo dell’iniziativa: quello di rilevare e valorizzare le azioni messe in atto da un campione
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← Percettori del reddito di cittadinanza a servizio della collettività: progetti al via

Elezioni. Zingaretti: mi dimetto entro tre settimane →

di aziende, operanti all’interno di una ben identi�cata area industriale, in tema di sostenibilità
ambientale, sociale ed economica e con speci�co riferimento ad alcuni Goal e Target di Agenda 2030″.

L’indagine
“Il gruppo di lavoro – hanno aggiunto – ha realizzato un questionario rivolto alle aziende, partendo da
una selezione dei Goal e dei Target di Agenda 2030, sottoposto ai referenti delle imprese campione
attraverso un’intervista, e sono stati realizzati incontri e focus group con enti ed istituti scolastici del
territorio per acquisire, oltre a una fotogra�a del tessuto industriale, il loro punto di vista ed inserirlo
nella stesura del report”.

Nelle aree industriali monitorate (Ferentino e Frosinone) sono state registrate criticità e margini di
miglioramento sulle tematiche di natura sociale in riferimento ai target dei Goal 11 «Città e comunità
sostenibili» e Goal 5 «pari opportunità». Quest’ultimo Goal registra i punteggi più bassi con meno del
20% delle donne in posizioni dirigenziali (dato stazionario o in calo) e con le maggiori criticità registrate
presso le PMI. Sul versante ambientale, in particolare relativamente al Goal 12 «consumo e produzione
responsabili» e Goal 13 «lotta contro il cambiamento climatico», emerge che solo poco più della metà
delle aziende intervistate dichiara di destinare la quasi totalità dei propri scarti di produzione a
recupero o riciclo e poco più di un terzo ha condotto studi di ciclo di vita sulla propria organizzazione o
sui prodotti. Più di un terzo sono anche quelle che dichiarano di avere obiettivi di miglioramento su
emissioni di gas serra in accordo con Agenda 2030 e il 10% ha condotto studi/monitoraggi per la Water
Footprint della loro organizzazione e sui prodotti”.

Sul versante economico, invece, in riferimento al Goal 8 «buona occupazione e crescita economica» e
Goal 9 «imprese, infrastrutture e innovazione», le aziende dimostrano di aver introdotto innovazioni in
termini organizzativi e produttivi, e oltre il 65% degli intervistati dichiara di aver pensato di ricorrere a
fondi/�nanziamenti per avviare una iniziativa o un progetto sui temi della sostenibilità.

L’iniziativa si concluderà con il lancio di alcune proposte operative e l’avvio di altre progettualità sul
territorio per rilanciare il rapporto tra territorio e imprese nell’ambito delle azioni di Unindustria
�nalizzate a promuovere l’identità sostenibile della Valle del Sacco e promuovere e supportare un
nuovo modello di sviluppo integrato. L’evento di presentazione del rapporto è stato inserito tra quelli
del Festival nazionale dello Sviluppo Sostenibile.
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Frosinone e Ferentino area sostenibile. Presentato
lo studio presso la Klopman
— Mercoledì 12 ottobre 2022 - 22:10
La sostenibilità ambientale al centro di uno studio condotto nelle aree di Frosinone
e Ferentino, e promosso dalla Fondazione Fabrica dei Talenti e realizzata grazie alla
collaborazione tra Unindustria e la Fondazione Bruno Visentini di Roma.

Tale studio ha dato vita ad un Rapporto di Sostenibilità territoriale di un'area
industriale dal titolo "Azione Pilota Sostenibilità dell’Area Industriale dei comuni di
Frosinone e Ferentino”. Scopo dell’iniziativa quello di rilevare e valorizzare le azioni
messe in atto da un campione di aziende, operanti all’interno di una ben identificata
area industriale, in tema di sostenibilità ambientale, sociale ed economica e con
specifico riferimento ad alcuni Goal e Target di Agenda 2030.

Tale studio è stato presentato oggi presso lo stabilimento dell’azienda Klopman
International di Frosinone alla presenza di Angelo Camilli, Presidente di Unindustria;
Miriam Diurni, Presidente di Unindustria Frosinone; Vincenzo Cristofaro,
Responsabile rapporti industriali e istituzionali Klopman International; Alfonso
Verdoliva - AD Klopman International; Gianpiero Canestraro, Presidente Fabrica dei
Talenti; Luciano Monti della Fondazione Bruno Visentini; Marco Lupo, Direttore
Generale Arpa Lazio; Riccardo Mastrangeli, Sindaco di Frosinone e Antonio Pompeo
Presidente della Provincia di Frosinone. Il punto di vista delle aziende è stato
rappresentato da Carlotta Landi - AD IN.SI; Svevo Valentinis - HR & Legal Froneri Italy
e Christian De Vellis, Direttore tecnico De Vellis Servizi Globali.

IN EVIDENZA

Frosinone e Ferentino area
sostenibile. Presentato lo
studio presso la Klopman
— Mercoledì, 12 ottobre 2022 22:10
L'evento di presentazione del rapporto è stato
inserito tra quelli del Festival nazionale dello
Sviluppo Sostenibile

ALTRE NOTIZIE

Lazio, Ciacciarelli su
emergenza cinghiali:
"Latitante il Pd che

governa regione e comune"
— 12 ottobre 2022
Le misure adottate dalla Regione fino ad oggi,
si sono rivelate insufficienti ad arginare il
contenimento di questi animali

Frosinone,
all'Obesity Day
l'importante

partecipazione del CAI
— 12 ottobre 2022
Importante, fra le altre partecipazioni, è stata
anche quella dell’Ufficio Scolastico Provinciale

Coronavirus, nel
frusinate 386 nuovi
casi positivi. Nessun
decesso, 38 ricoveri

— 12 ottobre 2022
I negativizzati sono 361. I ricoverati sono 38.
Non si registrano decessi
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Zootecnia Lazio, l'assessora
Onorati: dal 2016 interventi per
quasi 95 milioni di euro
— 12 ottobre 2022 - 12:31

Stellantis, Tavares adesso
annuncia che vuol accelerare
sull'economia circolare
— 12 ottobre 2022 - 09:18

Il gruppo di lavoro ha realizzato un questionario rivolto alle aziende partendo da
una selezione dei Goal e dei Target di Agenda 2030, sottoposto ai referenti delle
imprese campione attraverso un’intervista, e sono stati realizzati incontri e focus
group con enti ed istituti scolastici del territorio per acquisire, oltre ad una
fotografia del tessuto industriale, il loro punto di vista ed inserirlo nella stesura del
report.

Nelle aree industriali monitorate (Ferentino e Frosinone) sono state registrate
criticità e margini di miglioramento sulle tematiche di natura sociale in riferimento ai
target dei Goal 11 «Città e comunità sostenibili» e Goal 5 «pari opportunità».
Quest’ultimo Goal registra i punteggi più bassi con meno del 20% delle donne in
posizioni dirigenziali (dato stazionario o in calo) e con le maggiori criticità registrate
presso le PMI. Sul versante ambientale, in particolare relativamente al Goal 12
«consumo e produzione responsabili» e Goal 13 «lotta contro il cambiamento
climatico», emerge che solo poco più della metà delle aziende intervistate dichiara di
destinare la quasi totalità dei propri scarti di produzione a recupero o riciclo e poco
più di un terzo ha condotto studi di ciclo di vita sulla propria organizzazione o sui
prodotti. Più di un terzo sono anche quelle che dichiarano di avere obiettivi di
miglioramento su emissioni di gas serra in accordo con Agenda 2030 e il 10% ha
condotto studi/monitoraggi per la Water Footprint della loro organizzazione e sui
prodotti.

Sul versante economico, invece, in riferimento al Goal 8 «buona occupazione e
crescita economica» e Goal 9 «imprese, infrastrutture e innovazione», le aziende
dimostrano di aver introdotto innovazioni in termini organizzativi e produttivi, e
oltre il 65% degli intervistati dichiara di aver pensato di ricorrere a
fondi/finanziamenti per avviare una iniziativa o un progetto sui temi della
sostenibilità.

L’iniziativa si conclude con il lancio di alcune proposte operative e l’avvio di altre
progettualità sul territorio per rilanciare il rapporto tra territorio e imprese
nell'ambito delle azioni di Unindustria per rilanciare e promuovere l’identità
sostenibile della Valle del Sacco e promuovere e supportare un nuovo modello di
sviluppo integrato.

L'evento di presentazione del rapporto è stato inserito tra quelli del Festival
nazionale dello Sviluppo Sostenibile.
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12 Ottobre 16:14
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 Stampa questo articolo

Le azioni messe in atto dalle aziende in uno studio presentato oggi presso la
Klopman per evidenziare come il polo industriale Frosinone-Ferentino possa
essere un’area industriale sostenibile. Iniziativa promossa dalla Fabrica dei
Talenti con Unindustria e la Fondazione Bruno Visentini. Nel video di Paolo
Peticca le interviste durante l’evento promosso dall’azienda Klopman di
Frosinone nella mattinata odierna.

La sostenibilità ambientale al centro di
u n o  s t u d i o  c o n d o t t o  n e l l e  a r e e  d i

Frosinone / Ferentino – Un’area
industriale sostenibile,
presentato lo studio in Klopman
(VIDEO)

 TORNA IN HOMEPAGE

CORONAVIRUS – In provincia di Frosinone 386 nuo…

UNIDUSTRIA FROSINONE ZIONE PILOTA SULLA SO…

 ULTIME NOTIZIE

Aggiornato alle: 17:07 di Mercoledi 12 Ottobre 2022 Testata Giornalistica Telematica n.1/12
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Frosinone e Ferentino, e promosso dalla
F o n d a z i o n e  F a b r i c a  d e i  T a l e n t i  e
realizzata grazie alla collaborazione tra
Unindustria e la Fondazione Bruno
Visentini di Roma.
Tale

studio ha dato vita ad un Rapporto di
Sostenibilità territoriale di un’area
industriale dal titolo “Azione Pilota
Sostenibilità dell’Area Industriale dei
comuni di Frosinone e Ferentino”.
Scopo dell’iniziativa quello di rilevare e
valorizzare le azioni messe in atto da un
c a m p i o n e  d i  a z i e n d e ,  o p e r a n t i
all’interno di una ben identificata area
industriale, in tema di sostenibilità ambientale, sociale ed economica e con
specifico riferimento ad alcuni Goal e Target di Agenda 2030.

Tale studio è stato presentato oggi
presso lo stabilimento dell’azienda
Klopman International di Frosinone alla
presenza di Angelo Camilli, Presidente
d i  U n i n d u s t r i a ;  M i r i a m  D i u r n i ,
Presidente di Unindustria Frosinone;
Vincenzo Cristofaro, Responsabile
rapporti  industriali  e  istituzionali
K l o p m a n  I n t e r n a t i o n a l ;  A l f o n s o
Verdoliva – AD Klopman International;

Gianpiero Canestraro, Presidente Fabrica dei Talenti; Luciano Monti della
Fondazione Bruno Visentini; Marco Lupo, Direttore Generale Arpa Lazio;
Riccardo Mastrangeli, Sindaco di Frosinone e Antonio Pompeo Presidente
della Provincia di Frosinone. Il punto di vista delle aziende è stato
rappresentato da Carlotta Landi – AD IN.SI; Svevo Valentinis – HR & Legal
Froneri Italy e Christian De Vellis, Direttore tecnico De Vellis Servizi Globali.
Il gruppo di lavoro ha realizzato un questionario rivolto alle aziende partendo
da una selezione dei Goal e dei Target di Agenda 2030, sottoposto ai referenti
delle imprese campione attraverso un’intervista, e sono stati realizzati
incontri e focus group con enti ed istituti scolastici del territorio per
acquisire, oltre ad una fotografia del tessuto industriale, il loro punto di vista
ed inserirlo nella stesura del report.
N e l l e  a r e e  i n d u s t r i a l i  m o n i t o r a t e
(Ferentino e Frosinone) sono state
registrate c r i t i c i t à  e  m a r g i n i  d i

miglioramento sulle tematiche di natura
sociale in riferimento ai target dei Goal

11 «Città e comunità sostenibili» e Goal 5 «pari opportunità». Quest’ultimo
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Parole Chiave - Tags

Goal registra i punteggi più bassi con meno del 20% delle donne in posizioni
dirigenziali (dato stazionario o in calo) e con le maggiori criticità registrate
presso le PMI. Sul versante ambientale, in particolare relativamente al Goal
12 «consumo e produzione responsabili» e Goal 13 «lotta contro il
cambiamento climatico», emerge che solo poco più della metà delle aziende
intervistate dichiara di destinare la quasi totalità dei propri scarti di
produzione a recupero o riciclo e poco più di un terzo ha condotto studi di
ciclo di vita sulla propria organizzazione o sui prodotti. Più di un terzo sono
anche quelle che dichiarano di avere obiettivi di miglioramento su emissioni
d i  g a s  s e r r a  i n  a c c o r d o  c o n  A g e n d a  2 0 3 0  e  i l  1 0 %  h a  c o n d o t t o
studi/monitoraggi per la Water Footprint della loro organizzazione e sui
prodotti.
Sul versante economico, invece, in riferimento al Goal 8 «buona occupazione
e crescita economica» e Goal 9 «imprese, infrastrutture e innovazione», le
aziende dimostrano di aver introdotto innovazioni in termini organizzativi e
produttivi, e oltre il 65% degli intervistati dichiara di aver pensato di
ricorrere a fondi/finanziamenti per avviare una iniziativa o un progetto sui
temi della sostenibilità.
L’iniziativa si conclude con il lancio di alcune proposte operative e l’avvio di
altre progettualità sul territorio per rilanciare il rapporto tra territorio e
imprese nell’ambito delle azioni di Unindustria per rilanciare e promuovere
l’identità sostenibile della Valle del Sacco e promuovere e supportare un
nuovo modello di sviluppo integrato.
L’evento di presentazione del rapporto è stato inserito tra quelli del Festival
nazionale dello Sviluppo Sostenibile.
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